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王毅籲金磚國帶頭護多邊
支持聯合國核心國際體系 維護發展中國家共同利益

李鵬遺體明火化 天安門港澳等地將下半旗
香港文匯報訊 據新華社27日播報，中國共產
黨的優秀黨員，久經考驗的忠誠的共產主義戰士，
傑出的無產階級革命家、政治家，黨和國家的卓越
領導人，中國共產黨第十二屆中央政治局委員、中

央書記處書記，第十三屆、十四屆、十五屆
中央政治局常委，國務院原總

理 ，

第九屆全國人民代表大會常務委員會委員長李鵬同
志的遺體，將於29日在北京火化。
為悼念李鵬同志，29日，首都天安門、新華門、
人民大會堂、外交部，各省、自治區、直轄市黨委
和政府所在地，香港特別行政區、澳門特別行政
區，各邊境口岸，對外海空港口，中國駐外使領館
將下半旗誌哀。

中國共產黨中央委員會、中華人民共和國全國人
民代表大會常務委員會、中華人民共和國國務院、
中國人民政治協商會議全國委員會23日發佈訃告
沉痛宣告李鵬因病醫治無效，於2019年7月22日
23時11分在北京逝世，享年91歲。
訃告稱李鵬為「中國共產黨的優秀黨員，久

經考驗的忠誠的共產主義戰士，傑出的無產階

級革命家、政治家，黨和國家的卓越領導
人」。
訃告指出，李鵬同志的一生，是革命的一生、戰

鬥的一生、光輝的一生，是全心全意為人民服務、
為共產主義事業奮鬥的一生。他的逝世，是
黨和國家的重大損失。

王毅指出，當前，單邊主義、保護主義、霸凌行徑不斷抬頭，破壞國際規
則，挑戰國際法治，擾亂國際貿易，加劇了世界的不穩定和不確定性。

單邊主義是開歷史倒車，是要將世界拉回叢林法則，將破壞二戰以來形成的國
際體系和國際秩序。已經有越來越多的國家用行動對單邊主義堅決說「不」。

各國命運與共 不應本國優先
王毅表示，國際上的事情，應該講實力還是講道理？應該平等協商還是獨斷
專行？應該本國利益優先還是各國命運與共？對絕大多數國家而言，答案不言
自明。金磚國家不僅要唱響多邊主義的主旋律，也要把多邊主義落實到具體行
動。
王毅表示，當今世界正面臨百年未有之大變局。以金磚國家為代表的新興市
場和發展中國家相繼崛起，有力推動了世界多極化進程。金磚合作不是五國的
權宜之計，而是着眼於共同和長遠發展的戰略選擇，更是符合時代發展潮流的
必由之路，擁有巨大潛力和光明前景。不論國際風雲如何變幻，金磚合作的方
向都絕不能改變。面對新形勢新挑戰，五國要發出更強的金磚聲音，提出更多
的金磚方案，展現更大的金磚作用。
王毅表示，堅持多邊主義，擺在第一位的就是支持聯合國發揮積極作用，維
護聯合國憲章宗旨和原則。明年是聯合國成立75周年，值得各國認真思考，
好好紀念。金磚國家要以此為契機，形成支持聯合國、支持多邊主義的聲勢，
為國際形勢注入穩定性，增加正能量。

五國斥濫用網安 撐信息技術開放
王毅表示，我們要以將舉行的金磚國家領導人巴西利亞會晤為契機，全面平
衡推進經貿財金、政治安全、人文交流「三輪驅動」，不斷為金磚合作注入強
勁動力，也為不同文明之間包容互鑒、和諧共生走出一條新路。要繼續通過
「金磚+」等靈活多樣的方式，同其他新興市場國家和發展中國家密切利益融
合，努力實現金磚合作影響力的乘數效應。
五國與會代表圍繞當前國際形勢、地區熱點問題和金磚合作深入交換意見，
一致認為要維護聯合國憲章宗旨和原則，捍衛多邊主義和自由貿易，反對單邊
主義和保護主義，加強全球治理，構建人類命運共同體；一致認為應通過對話
協商解決地區熱點問題；一致認為應深化金磚合作造福五國人民。五國對將網
絡安全問題泛化濫用，並以此為由打壓他國科技發展保持警惕，同意努力為信
息技術的應用營造開放、非歧視性的環境。五國代表積極評價金磚合作取得的
新進展，表示將共同努力推動11月金磚國家領導人會晤取得積極成果。
此次外長會晤的主要任務是為將於11月在巴西利亞舉行的金磚國家領導人
會晤作準備。外長會晤後發表了《新聞公報》。

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間26日，國務委員兼外

交部長王毅在巴西出席金磚國家外長正式會晤時，就維護多邊主

義闡述了中方立場。會晤由巴西外長阿勞若主持，俄羅斯外長拉

夫羅夫、南非外長潘多爾和印度國務部長辛格出席。王毅指出，

金磚國家尤其要帶頭維護多邊主義，維護以聯合國為核心的國際

體系，維護以國際法為基礎的國際秩序，維護以世貿組織為代表

的多邊貿易體制，維護新興市場和發展中國家的共同利益和發展

空間。

香港文匯報訊 就歐盟經貿報告涉華內容
和歐洲議會副議長有關《中導條約》（《蘇
聯和美國消除兩國中程和中短程導彈條
約》）涉華言論，中國駐歐盟使團比利時時
間26日作出回應。
據中新社報道，7月25日，歐盟委員會發

佈歐美領導人經貿聯合聲明發表一周年落實
進展報告，其中多處提及中國，包括歐美應
加強合作制定全球標準應對中國通過產業政
策獲取的競爭優勢，應繼續交流分享有關中
國產業補貼的評估信息以做好「貿易防護措
施」，又稱儘管中國出台《外商投資法》但
「相關措辭模糊」。
中國駐歐盟使團發言人指出，當前單邊主

義和貿易保護主義大行其道，嚴重衝擊正常
的國際經貿合作秩序。在此背景下歐方發表

這份歐美經貿合作報告對單邊主義和保護主
義的危害避而不談，卻編造第三方所謂的
「問題」，向中國潑髒水。

無視中歐合作互利性
發言人強調，歐盟無視中歐經貿合作的互

利性，無視歐洲企業在華獲得的巨大利益，
無視中國頻頻推出一系列擴大開放的重大舉
措，卻對中國出台《外商投資法》提出無端
質疑，絲毫不具有建設性，中方對此表示不
滿。
對報告所提有關方面應聯手制定全球規

則、加強外資審查等內容，中方高度關切。
發言人表示，國際規則的制定應由各國商量
着辦，而不應由少數國家說了算，更不能搞
小圈子。中方敦促歐盟在對外經貿合作中堅

持公平、公正、開放、透明和非歧視原則，
不針對任何第三方搞小動作。
中國駐歐盟使團發言人還對歐洲議會副議

長卡斯塔爾多有關《中導條約》涉華言論作
出回應。早前卡斯塔爾多稱，《中導條約》
破裂的原因之一是中國沒有參與簽署，呼籲
各方擬定新一代軍控協議，並將中國納入其
中。

反對《中導條約》多邊化
發言人強調，《中導條約》是美蘇之間達
成的條約，是雙邊性質的條約。中國反對條
約多邊化；中國堅定主張維護全球戰略穩
定，奉行防禦性國防政策，在軍事力量發展
方面一貫採取極為克制的態度，無意也不會
對其他任何國家構成威脅。

歐美經合報告無端向華潑髒水

中方促歐盟勿搞小動作

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報
道）國家統計局昨日發佈數據顯示，6
月規模以上工業企業實現利潤總額
6,019.2億元（人民幣，下同）同比下降
3.1%，較5月回落4.2個百分點。上半年
累計，規模以上工業企業實現利潤總額
29,840億元，同比下降2.4%，降幅較
1-5月擴大0.1個百分點。

私營企業保持增長
國家統計局工業司高級統計師朱虹

稱，上半年工業利潤下降，主要是受汽
車、石油加工以及鋼鐵等少數行業影
響。由於市場需求低迷，上半年汽車製
造業利潤大幅下降24.9%；受原油和鐵
礦石價格上漲等因素影響，石油加工和
鋼鐵行業利潤分別下降53.6%、21.8%。
三個行業合計影響全部規模以上工業企
業利潤同比下降6.3個百分點。
朱虹還指，新增利潤主要來源於建

材、電力和電氣機械等行業。同時，消
費品製造業利潤增長較快，戰略性新興
產業和高技術製造業利潤保持增長。上
半年，消費品製造業利潤同比增長
7.4%，戰略性新興產業增長2.3%，高技
術製造業增長0.4%。

數據還顯示，1-6月規模以上工業企業
中，國有控股企業利潤總額同比下降
8.7%，股份制企業增長0.2%，外商及港
澳台商投資企業下降8.4%，私營企業增
長6.0%。

專家：下半年有望好轉
中信證券固定收益首席分析師明明認

為，營收增速回落和費用回升是導致工業
企業利潤重新回落的主要原因。1-6月規
模以上工業企業營業收入同比增長
4.7%，較前值回落0.4個百分點，同時每
百元營業收入中的費用同比增加0.21元。
明明認為，整體來看，產成品周轉加
速在一定程度上說明工業企業的生產經
營效益有所改善，但營收利潤率仍在探
底、工業企業利潤增速持續回落，企業
擴產動力不足，仍處於消化庫存的階
段。
摩根士丹利華鑫證券首席經濟學家章

俊表示，下半年隨着稅費改革全面開
展，稅費壓力的緩解有助於推動整體工
業企業盈利好轉。早前國稅數據顯示，
上半年，重點稅源企業實現利潤同比增
長1.5%，增速比一季度回升5.5個百分
點。

汽車鋼鐵石油加工拖累
上半年工業利潤降

第二十屆「中國紡織品服裝貿易展覽會
（紐約）」當地時間22日至24日在美國紐
約賈維茨會展中心舉行。深圳內衣行業協
會會員單位安莉芳、都市麗人、嬡秀等約
20家企業組團赴會。協會常務副會長兼秘
書長張峰偉表示，中國內衣企業需要簡化
工藝流程，降低成本的同時提高服務能
力，與美國設計師合作，採用「美國設計+
中國製造」形式展開合作。

利潤高生產快博翻單
他表示，現在中國內衣企業的人工工序

仍然較多，應該在工藝研發上下功夫，向
智能化生產轉型，縮短工藝流程，提高市
場競爭力。「中國製造在美國企業界和消
費者心目中仍然有優勢。」他強調，國際
內衣行業的大趨勢是快時尚、輕奢、輕運
動和簡約健康風。美國設計具有國際視
野，時尚觸覺敏銳，許多美國設計師有意
向與中國內地企業合作，推出聯名品牌。
這種聯名款大多利潤高、訂單量相對較
小，這就要求內衣企業反應速度快，從設
計到生產都要快，賣得好的話再翻單。張
峰偉又提到，美國企業更青睞環保材料和
新技術。隨着中國紡織產業轉型升級步伐

的加快，內衣企業應該多研發綠色環保材
料，更容易獲得美國市場的認可。

據介紹，此次展會小額訂單企業有明顯
上漲。能提供100件及以下訂貨量的服裝
展商企業佔比40%，側面反映出參展企業
面對國際市場複雜多變的情況，快速應變
能力有了明顯提升。張峰偉認為，中國內
衣企業要認準變化，抓住機會，引領內衣
行業改革。

據悉，來自中國、美國、印度、巴基斯

坦、土耳其、哥倫比亞、葡萄牙等17個國
家和地區的800餘家紡織服裝企業參展。
該展會由中國紡織工業聯合會主辦，中國
國際貿易促進委員會紡織行業分會與法蘭
克福展覽（美國）公司共同承辦。迄今為
止，該展會成為美國東海岸最大的紡織全
產業鏈貿易類展會，不僅為行業搭建起了
溝通橋樑，也見證了中美紡織品服裝貿易
的發展。 ■香港文匯報記者

熊君慧、胡永愛深圳報道

深圳內衣亮相紐約
盼與美設計師推聯名品牌

 &

■■在美國紐約舉行的第二十屆中國在美國紐約舉行的第二十屆中國
紡織品服裝貿易展覽會上紡織品服裝貿易展覽會上，，模特兒模特兒
展示中國廠商生產的產品展示中國廠商生產的產品。。新華社新華社

■■王毅王毅((左二左二))在在
巴西與出席金磚巴西與出席金磚
國家外長正式會國家外長正式會
晤的巴西外長阿晤的巴西外長阿
勞若勞若、、俄羅斯外俄羅斯外
長拉夫羅夫長拉夫羅夫、、南南
非外長潘多爾和非外長潘多爾和
印度國務部長辛印度國務部長辛
格合影格合影。。

新華社新華社


